



# **MANIFIESTO CONSTITUYENTE DE LA CLASE OBRERA VENEZOLANA**

Caracas, 16 de diciembre de 2025





## MANIFIESTO CONSTITUYENTE DE LA CLASE OBRERA VENEZOLANA

Caracas, 16 de diciembre de 2025

Nosotros y nosotras, delegados y delegadas del Congreso Nacional Constituyente de la Clase Obrera, reunidos en la capital de la República Bolivariana de Venezuela, durante los días 15 y 16 de diciembre de 2025, luego de un proceso histórico de debate, reflexión y construcción colectiva que inició el 23 de octubre de 2025, por el llamado del presidente obrero Nicolás Maduro Moros, declaramos ante el pueblo de Venezuela y ante los pueblos del mundo nuestra posición firme, con conciencia de clase y compromiso inquebrantable, por la construcción del socialismo bolivariano del siglo XXI.

Vivimos tiempos de definiciones. El sistema capitalista global, en su fase terminal y depredadora, se debate en una crisis sistémica, estructural y crónica, sin precedentes, que amenaza la existencia misma de la vida en el planeta. La crisis climática, producto de siglos de explotación irracional de la naturaleza; la creciente desigualdad que condena a miles de millones de seres humanos a la miseria mientras una ínfima minoría acumula riquezas obscenas; la amenaza permanente de guerras de exterminio; y la decadencia moral de un occidente que ha perdido su brújula ética, son síntomas inequívocos de un modelo civilizatorio agotado que se niega a morir y que, en su agonía, recurre a la violencia, al saqueo y a la mentira para intentar prolongar su hegemonía. En medio de esa tempestad, la era digital, lejos de democratizar el conocimiento y liberar a la humanidad, ha sido secuestrada por las grandes corporaciones transnacionales que la utilizan para profundizar el control, la vigilancia y la manipulación de los pueblos, convirtiendo la información en mercancía y la privacidad en una quimera.

En este contexto, el imperialismo norteamericano, en su desesperada búsqueda por mantener su dominio unipolar sobre el mundo, ha intensificado su agresión contra los pueblos que luchan por su soberanía y su derecho a construir un futuro propio; por eso manifestamos nuestro rechazo y repudio al infame genocidio que se perpetra contra niños y niñas, mujeres y la clase obrera en las sagradas tierras de Palestina. Estas y otras atrocidades inenarrables, nos han conducido a la decisión soberana y digna tomada por la Asamblea Nacional, de desincorporar a nuestra Patria de la Corte Penal Internacional, organismo que expresa una justicia pusilánime, ciega y sorda, que ofende a las naciones víctimas del capitalismo mundial criminal. Igualmente, respaldamos la decisión del Ejecutivo Nacional de suspender el acuerdo de suministro de gas a Trinidad y Tobago, por su posición guerrerista en contra de Venezuela, por ordenes del gobierno de los Estados Unidos de América. Esta decisión de nuestra Asamblea Nacional cuenta con nuestro total respaldo.

La Estrategia de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, documento que revela, sin pudor, la cualidad imperial de Washington, identifica a Venezuela como una amenaza a sus intereses, no porque representemos un peligro militar, sino porque nos hemos atrevido a desafiar su hegemonía, negados a entregar nuestros recursos naturales, porque hemos construido alianzas con las potencias emergentes que impulsan un mundo pluripolar y multicéntrico, y porque hemos demostrado que es posible resistir y construir un camino propio a pesar del bloqueo, las medidas coercitivas unilaterales y la guerra económica.



## MANIFIESTO CONSTITUYENTE DE LA CLASE OBRERA VENEZOLANA

Caracas, 16 de diciembre de 2025

Venezuela, por su inmensa riqueza en petróleo, gas, oro, coltán y otros minerales estratégicos, su posición geopolítica privilegiada y, sobre todo, por la dignidad y la valentía de su pueblo, es el blanco principal de esta agresión multiforme. Durante años hemos resistido un bloqueo y agresiones criminales que han causado gigantescas pérdidas económicas, con 1.046 Medidas Coercitivas Unilaterales que violan el derecho internacional y la Carta de las Naciones Unidas, aunado al robo descarado de nuestros activos en el extranjero, incluyendo la empresa CITGO y nuestras reservas de oro, y una campaña de propaganda infame que busca doblegar nuestra moral y quebrar nuestra voluntad de ser libres.

El imperialismo norteamericano arremete con una nueva agresión militar contra el pueblo de Venezuela, un nuevo acto de provocación ha sido cometido directamente a la actividad económica de la principal industria del país PDVSA, utilizando el poder militar de manera violenta e ilegal, para apoderarse de un buque, y de esa manera, un millón novecientos mil barriles de petróleo, que transportaba este carguero, han sido robados de manera abierta y descarada.

Pero se han equivocado. No conocen la conciencia de la clase obrera venezolana, que ha despertado y que hoy se erige como vanguardia en la defensa de la patria, referente mundial de la nueva época de la organización social obrera y en la construcción del Socialismo Bolivariano. La clase obrera venezolana, heredera de la resistencia indígena, las luchas de nuestros libertadores, la rebeldía de nuestros cimarrones, las batallas sindicales del siglo XX y del legado imperecedero del Comandante Hugo Chávez, no baja la cabeza ni se rinde ante el imperio.

Este Congreso Nacional Constituyente de la Clase Obrera, es un ejercicio inédito de democracia directa y de poder popular. Durante semanas, nos hemos reunido en veintidós mil ciento diez (22.110) asambleas de base: en cada empresa, centro de trabajo, puerto, campo petrolero, hospital, escuela, y dos mil treinta y dos (2.032) asambleas municipales y estadales sectoriales en todo el territorio nacional; para debatir, proponer y construir una nueva agenda de lucha para la clase obrera venezolana. Recorriendo las cuatro fases del proceso constituyente con disciplina revolucionaria, eligiendo a 66.330 delegados y delegadas principales e igual número de suplentes desde las bases, debatiendo los cuatro puntos de la agenda sometidas a consideración, y compilando las propuestas que hoy se convierten en mandato y en hoja de ruta en la transformación que Venezuela lleva adelante.

**En lo organizativo**, se inicia una profunda renovación de la Central Bolivariana Socialista de Trabajadores y Trabajadoras, basada en la vigencia de la democracia directa, estructuras operativas de atención y protección, la revocatoria del mandato, la rendición de cuentas permanente y la formación política, ideológica y técnica, en todos los niveles. Hemos ratificado que los Consejos Productivos de Trabajadores y Trabajadoras deben ser la columna vertebral del nuevo modelo de gestión socialista, espacios donde los trabajadores y trabajadoras ejerzan el poder real sobre la producción, la distribución y la administración de las empresas. Hemos establecido que la nueva organización de la clase obrera debe ser clasista, antiimperialista, feminista, ecologista, socialista y profundamente chavista.



## MANIFIESTO CONSTITUYENTE DE LA CLASE OBRERA VENEZOLANA

Caracas, 16 de diciembre de 2025

En materia productiva, hemos elaborado propuestas concretas para cada uno de los motores productivos y sectores laborales estratégicos de la economía y la sociedad venezolana, con el objetivo de superar la dependencia de las importaciones, desarrollar la tecnología propia y construir un modelo de producción donde el ser humano y la preservación del planeta estén en el centro. Hemos establecido las premisas para una nueva relación entre el Estado, los trabajadores y los empresarios y empresarias, donde la planificación estratégica y democrática sustituya a la anarquía del mercado y donde el trabajo se reconozca como fuente fundamental de riqueza y no como mera mercancía. Hemos ratificado nuestro compromiso incondicional con el Plan de la Patria de las 7 Grandes Transformaciones, asumiendo nuestro rol como sujeto fundamental de esas transformaciones y, entendiendo, la gran responsabilidad que de manera consciente y organizada, tenemos para que el socialismo bolivariano sea posible.

En la defensa integral, somos conscientes que corresponde a todo el pueblo organizado y, en particular, a la clase obrera que produce la riqueza, que el imperialismo nos roba, y pretende continuar arrebatándonos. Hemos ratificado nuestro compromiso de continuar fortaleciendo la Milicia Bolivariana, y los cuerpos de combatientes en cada centro de trabajo, ejercer la vigilancia y el control sobre la producción para evitar el sabotaje económico, y de estar preparados para defender nuestra soberanía, nuestra independencia y nuestro derecho a construir el socialismo con la vida si fuera necesario.

Por lo tanto, nos comprometemos a implementar las propuestas surgidas del debate en las asambleas, en un proceso de seguimiento y control permanente desde las bases y a desarrollar los planes productivos sectoriales con metas concretas de producción, sustitución estratégica de importaciones y generación de empleo digno. Nos comprometemos a fortalecer la formación técnica, política e ideológica de la clase obrera, para asumir los desafíos de la nueva época, a radicalizar la lucha contra la corrupción y el burocratismo, por eso apoyamos la construcción de una sociedad más justa y equitativa con el fortalecimiento del socialismo en lo territorial con una relación permanente y simbiótica de la clase obrera con las comunas. Nos comprometemos a impulsar un modelo científico tecnológico independiente y soberano, fomentando la innovación, la inventiva y la capacidad de creación de la clase obrera, e impulsar la descolonización del pensamiento, con el fortalecimiento de la identidad nacional desde el proceso social de trabajo. Nos comprometemos a impulsar el ecosocialismo como forma de vida, ofensiva civilizatoria contra la crisis climática y de desarrollo alternativo ante la voracidad del capitalismo. Nos comprometemos a fortalecer la política de paz, la integración y unión de los pueblos del mundo y a defender a Latinoamérica y el Caribe, impulsando la integración de la clase obrera a través de ALBA Trabajadores. Hermano Presidente Obrero Nicolás Maduro, nos comprometemos a que si algún día, se atrevieran a invadir o intervenir en nuestro suelo sagrado, este escudo, su escudo, el mayor que tiene la nación, la clase trabajadora, declarará una huelga general insurreccional revolucionaria, y no se moverá ni un tornillo ni un alfiler, hasta que se retome el poder, para hacer una revolución aún más bolivariana, chavista y radical; se lo juramos.



## **MANIFIESTO CONSTITUYENTE DE LA CLASE OBRERA VENEZOLANA**

Caracas, 16 de diciembre de 2025

Que lo sepa el imperialismo y sus lacayos: en Venezuela hay un pueblo digno y una clase obrera consciente que no permitirá que le arrebaten su futuro. Estamos dispuestos a defender nuestra soberanía, nuestra independencia y nuestro derecho a construir el SOCIALISMO BOLIVARIANO con la vida si fuera necesario. Desde este Congreso Nacional Constituyente, emerge una nueva fuerza, una nueva esperanza, una nueva vanguardia. La clase obrera venezolana está de pie, unida y movilizada, para liderar la nueva etapa de la Revolución Bolivariana, con el legado imperecedero de nuestro Libertador Simón Bolívar y del Comandante Hugo Chávez, bajo la conducción sabia, legítima y leal de nuestro Presidente Obrero, Nicolás Maduro Moros, a quien ratificamos nuestro apoyo irreductible.

¡Viva la Clase Obrera!

¡Viva Chávez!

¡Viva Maduro!

¡Viva la Patria!

¡Independencia y Patria Socialista!

¡Viviremos y Venceremos!

¡Leales siempre, traidores nunca!